



## Crece el empleo y los vendedores de semáforo

La región de Coquimbo ha experimentado un notable crecimiento en su mercado laboral, alcanzando las 384.000 personas ocupadas, lo que representa un incremento del 5,4% en los últimos doce meses. Este avance se ha visto impulsado por diversos sectores económicos, destacando la minería, el comercio y las industrias manufactureras, que han sido fundamentales en la creación de nuevos puestos de trabajo.

Sin embargo, a pesar de estos avances, persisten desafíos significativos. La tasa de desocupación regional se situó en un 9,2% en el primer trimestre de 2025, lo que refleja la necesidad de continuar impulsando políticas que fomenten la creación de empleos formales y de calidad.

Además, la informalidad laboral sigue siendo una preocupación. Aunque ha habido una disminución en la tasa de ocupación informal, esta continúa siendo elevada, lo que indica que una parte significativa de la pobla-

ción trabajadora no cuenta con las protecciones y beneficios asociados al empleo formal.

Es triste que a pesar del comercio de mercado laboral la situación en las calles refleja otra cosa. Cada semáforo se ha vuelto un lugar donde alguna persona trata de ganarse el pan día a día vendiendo algún producto, las micros se han vuelto un espacio donde los vendedores ambulantes igualmente aprovechan para trabajar. Es devastador presenciar cómo se han transformado las calles de la conurbación con personas que buscan cualquier espacio para poder ganar dinero.

Si bien Coquimbo ha mostrado avances significativos en la creación de empleo, es esencial seguir trabajando en políticas que promuevan la formalización del empleo y la reducción de la tasa de desocupación, para asegurar un desarrollo económico sostenible y equitativo para toda la población no nos podemos olvidar de la realidad que hay en las calles.